

Catalina a lo grande

La producción The Great, que se estrenará el jueves por Starzplay, mostrará un apabullante diseño visual poco visto en las series históricas recientes, adelanta la diseñadora de vestuario, Emma Fryer. **GENTE**



Último verso

El escritor mexicano Daniel Leyva, fallecido en octubre pasado, resurge con Divertimiento, su novela póstuma, escrita en verso. **CULTURA (PÁG. 20)**



Le sufre el 'Chucky'

No es el primer mexicano que la pasa mal en la Liga de Italia; Héctor Moreno en la Roma, Carlos Salcedo en la Fiorentina y hasta Rafa Márquez en el Hellas Verona, la sufrieron. **CANCHA**

MIÉRCOLES 17 / JUNIO / 2020 CIUDAD DE MÉXICO

56 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,664 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Interjet en más problemas

La ciudad de Chicago demandó a la aerolínea mexicana porque no ha pagado tarifas y rentas de su aeropuerto local desde julio de 2019. **NEGOCIOS 6**

Llevaba casos de lavado, huachicol y narco

Ejecutan en su casa a un juez anticrimen

Muere en Colima junto con su esposa; exige seguridad presidente de la Corte

VÍCTOR FUENTES Y ABEL BARAJAS

Uriel Villegas Ortiz, juez federal que llevaba casos de narcotráfico, particularmente del Cartel Jalisco, huachicol, delincuencia organizada y lavado de dinero, fue ejecutado ayer en Colima junto con su esposa en las puertas de su casa.

El doble asesinato ocurrió a plena luz del día frente a sus hijas de 3 y 7 años de edad y una trabajadora del hogar. Los asesinos huyeron.

Antes de llegar a Colima en febrero de este año, el juez Villegas Ortiz tuvo a su cargo uno de los cuatro procesos penales que se instruyeron en México contra Rubén Oseguera González "El Menchito", hijo de Nemesio Oseguera Cervantes "El Mencho", líder del Cartel Jalisco Nueva Generación.

El 6 de marzo de 2018, Villegas ordenó a la Comisión Nacional de Seguridad trasladar al hijo del capo del Penal Federal de Oaxaca al de Occidente, Jalisco. Autoridades que en aquel momento estuvieron relacionados al caso dijeron que el traslado se llevó a cabo, aunque "El Menchito" sólo estuvo una breve temporada en tierras tapatías, pues tiempo después lo llevaron al Penal Federal de Chiapas y luego al de Sonora, su última parada previo a ser extraditado.

LA VIOLENCIA TOCA LA PUERTA...

El juez Uriel Villegas y su esposa Verónica Barajas fueron ejecutados en su casa en la colonia Real Vista Hermosa en Colima, frente a sus pequeñas hijas de 3 y 7 años de edad.



En el proceso por delincuencia organizada, como en todos los juicios que le iniciaron por delitos cometidos en México, Oseguera fue absuelto.

El juzgador también tuvo en sus manos el último amparo que promovió Ismael Zambada Imperial "El Mayito Gordo", hijo del capo Ismael "El Mayo" Zambada, a quien negó una suspensión definitiva contra su extradición a Estados Unidos.

El presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, anunció el doble asesinato mientras el Pleno realizaba su sesión ordinaria por videoconferencia.

"Pedimos a las autoridades competentes garantizar

la seguridad de jueces y jueces federales y sus familias, y que se investigue y deslinden las responsabilidades", dijo Zaldívar.

"Es obligación del Estado garantizar la seguridad de todos los ciudadanos, pero sobre todo de aquellos que con valentía y vocación se arriesgan para proteger los derechos de todos", agregó.

La ejecución a tiros ocurrió sobre las 11:30 de la mañana en una casa de un fraccionamiento de Colima que recién el juez había arrendado. Los homicidas simulaban que estaban interesados en la compra de una camioneta que tenía a la venta el juzgador. Tras el engaño, le dispararon a mansalva.

Los casos de Villegas

'EL MENCHITO'

Tuvo a su cargo uno de los 4 procesos penales contra Rubén Oseguera Jr., hijo del líder del Cartel Jalisco Nueva Generación.



NARCO-JUECES

Laboró en juzgados de Jalisco, donde la FGR investigó a compañeros vinculados al CJNG. El Magistrado Isidro Avelar fue encarcelado.



'EL MAYITO-GORDO'

En noviembre pasado Ismael Zambada, hijo de "El Mayo" pidió un amparo contra su extradición y el juez Villegas se lo negó.



CONFLICTO LECHERO



Resolvió demandas, amparos y litigios por el control y la disputa de la empresa Sello Rojo, con sede en Guadalajara.

¿Qué Haces?

Sindicalizados de la CATEM, que encabeza el morenista Pedro Haces, bloquearon la planta de Nissan en Aguascalientes. El Gobernador Martín Orozco acusó que buscan generar caos en la entidad. **PÁG. 2**

Impugna Jalisco en Corte freno a las renovables

FRANCISCO DE ANDA

Bajo el argumento de que la política energética del Gobierno federal contraviene disposiciones ambientales y facultades de los estados contenidas en la Constitución, Jalisco presentará una controversia constitucional ante la Suprema Corte.

El Gobernador de MC, Enrique Alfaro, anunció ayer que la entidad combatirá de esa forma el acuerdo de la Secretaría de Energía que frena la generación de energías limpias y renovables, y que tan solo en ese estado afectará 16 proyectos con una inversión estimada en 2 mil millones de dólares y la generación de 30 mil empleos.

"Estas medidas constituyen un claro retroceso para el País, desde el punto de vista climático, energético y de salud pública con fuertes implicaciones políticas, económicas, ambientales y sociales", consideró el Mandatario. "Por un lado, afecta la facultad concurrente de las entidades federativas en materia de equilibrio ecológico y la protección al ambiente, establecida en el Artículo 73 de la Constitución, así como las

ENTRENCHOS

El Gobernador Enrique Alfaro afirma que no puede haber silencio ni sumisión cuando a nivel federal se perfila un presidencialismo de visión única e impositivo.



atribuciones relacionadas con la planeación y la dirección económica como facultad originaria derivada de los artículos 39, 40, y 41 de nuestra Carta Magna".

Para mitigar los efectos que provocará al medio ambiente la nueva política energética, propuso al Congreso del estado la creación de un impuesto ambiental.

Reportan en Iztapalapa más muertes en el 911

ESPECIAL / QUINTO ELEMENTO LAB*

Colonias de Iztapalapa figuran entre las principales zonas de la Ciudad de México desde donde se han reportado al teléfono de emergencias 911 decesos extrahospitalarios sospechosos de Covid-19.

Sólo entre el 23 de marzo y el 27 de mayo pasados, el Código Postal (CP) con más decesos reportados en hogares, la calle o cualquier otro sitio diferente a un hospital fue el 09700 de Iztapalapa, con 31 casos en las colonias Buenavista, Carlos Hank González, Desarrollo Urbano Quetzalcóatl y Santa Cruz Meyehualco.

Según la bitácora de llamadas del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contac-

to Ciudadano (C5), obtenida por Quinto Elemento Lab, le siguen el CP 09000 en el centro de Iztapalapa, con 20 muertes (en colonias como San Ignacio, San Pedro y San Pablo); el 06010, con 19 muertes en el centro histórico de la CDMX; la Alcaldía Cuauhtémoc y el 08500, también con 19 muertes, en la Agrícola Oriental de Iztacalco.

El código 04369, correspondiente al Pedregal de Santo Domingo en Coyoacán, aparece con 18 llamadas.

En ese mismo periodo de tiempo, el total de llamadas al 911 para reportar muertes extrahospitalarias sospechosas de Covid sumó mil 179 personas, mientras que la Secretaría de Salud local reportó 329.

*Efraín Tzuc, Diego Martorell y Andrea Cárdenas



REDADAS Y REPATRIADOS ENTRE PANDEMIA

Agentes de la Patrulla Fronteriza detuvieron a 55 migrantes indocumentados en operativos contra el tráfico de personas durante los últimos días en Texas. Datos oficiales señalan además que en lo que va de la pandemia, EU ha expulsado a 42 mil 928 personas.

Pierde México competitividad para la IED

ERNESTO SARABIA Y JORGE CANO

El País perdió presencia a nivel internacional de acuerdo con evaluaciones de competitividad dadas a conocer por diferentes instituciones.

En el ranking mundial de competitividad del IMD 2020, México se ubicó en el lugar 53 entre 63 economías,

cuando en la edición pasada estuvo en el 50, según el Instituto para el Desarrollo de la Gestión, con sede en Suiza.

La caída en el listado fue ocasionada por el comportamiento desfavorable de la actividad económica, la posición de comercio exterior y el rezago en infraestructura.

Además, por primera vez desde 2011, México perdió su

lugar dentro de los 25 países más atractivos para la Inversión Extranjera Directa (IED) debido a la falta de estabilidad macroeconómica y gobernanza, según un estudio de la consultora Kearney.

Por su parte, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) dio a conocer en su nuevo índice estatal que solo 16 de las 32 entida-

des federativas tienen algún reconocimiento por acciones a favor de la competitividad, destacando la Ciudad de México, Querétaro, Chihuahua, Colima y Yucatán.

NEGOCIOS 1 Y 2

